



Financiado por
la Unión Europea
NextGenerationEU



Proyecto

MERAKI: Ecosistemas de Cuidados para la Vida Independiente en Comunidad”.

El sector de los cuidados, a través del modelo de cuidados de larga duración en los hogares, tiene una importante capacidad de generar nuevos servicios a la población, en el ámbito de la vida independiente y la comunidad, a la vez que genera importantes oportunidades de empleo a colectivos prioritarios desde el punto de vista del mercado laboral. Esa es la razón por la cual dicho sector ha sido reconocido como un sector estratégico para el futuro de la economía española y se haya incluido en documentos de planificación estratégica a nivel nacional, como es el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia “España puede” (fondos NextGeneration EU) y el PERTE (Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación Económica) de la Economía Social y de los Cuidados.

Breve descripción

El Proyecto “Meraki: Ecosistemas de Cuidados para la Vida Independiente en Comunidad” va a impulsar nuevas actividades económicas dentro del Servicio de Vida Independiente y Apoyos en Comunidad, como los servicios de catering, lavandería, transporte, soluciones tecnológicas y productos de apoyo, ocio y turismo terapéutico, además del servicio de asistencia personal para el desarrollo de proyectos de vida. Desde el punto de vista territorial, se va a llevar a cabo tanto en el ámbito rural como en el urbano, 4 nuevos barrios de las áreas urbanas de Salamanca y Palencia (Castilla y León) y Teruel (Aragón), 1 Comarca Rural de Salamanca, 3 Comarcas Rurales de Teruel y otras 3 Comarcas Rurales de Lleida (Catalunya).

En definitiva una Red de Empresas de Economía Social en colaboración con Administraciones Públicas Locales y Autonómicas, en régimen de gobernanza público-privada, con el propósito de ampliar los servicios para personas dependientes e impulsar nuevas oportunidades de empleo para personas que pertenecen a colectivos prioritarios y colectivos vulnerables.

OE1 Impulsar Ecosistemas en el marco de la Economía de los Cuidados de carácter territorial. Modelo de Cuidados de Larga Duración (CLD) en hogares y entornos naturales (barrios urbanos/comarcas rurales).

OE2 Innovar en la cadena de valor de la Economía de los Cuidados basada en la Cartera de Servicios de Vida Independiente y el Apoyo en Comunidad

OE3 Impulsar programas de empleo, en el ámbito de la economía de los cuidados, que beneficien especialmente a colectivos prioritarios en el mercado laboral.



Financiado por
la Unión Europea
NextGenerationEU



OE4 Gestionar el conocimiento para Transferir, Escalar e Influir en Políticas a nuevos territorios y actores del ámbito rural y urbano.

Actividad 1. Configuración, puesta en marcha y coordinación de la nueva Red OIKOS (Red OIKOS ampliada) que incorpora nuevas entidades de la economía social (CEE y Empresas de Inserción). Identificación Grupos de Trabajo en base a este nuevo planteamiento.

Actividad 2. Identificación, planificación y puesta en marcha de Ecosistemas Territoriales en el ámbito de la Vida Independiente y los Apoyos en Comunidad (Mapas de Actores del OIKOS I). Metodología Mapa de Actores.

Actividad 3. Consolidación de la Cartera de Vida Independiente llevada a cabo en el proyecto anterior (asistencia personal, tele asistencia) e integración de los nuevos servicios de proximidad en la cadena de valor (catering, lavandería, transporte, productos de apoyo, entre otros).

Actividad 4. Consolidación y ampliación del Servicio de Apoyos en Comunidad en coordinación con entidades de dinamización comunitaria en barrios/comarcas rurales.

Actividad 5. Participación en Políticas Activas de Empleo, a través de Agencias de Colocación, puesta en marcha de Itinerarios Personalizados de Formación y Empleo dirigidos a personas que pertenecen a colectivos prioritarios desde el punto de vista del mercado laboral (jóvenes, mujeres, personas con discapacidad y personas en riesgo de exclusión). Enfoque de Desigualdad y Economía de los Cuidados y Enfoque Rural-Urbano para abordar el Reto demográfico.

Actividad 6. Puesta en marcha de Hubs de Vida Independiente y Comunidad como fórmula de gestión del conocimiento generado y su posterior transferencia, escalabilidad e influencia en políticas. Gestión de Calidad. Seguimiento y Evaluación. Enfoque Innovación Social y aportación desde el concepto de Hubs Consolidación de la Cartera de Vida Independiente llevada a cabo en el proyecto anterior (asistencia personal, tele asistencia) e integración de los nuevos servicios de proximidad en la cadena de valor (catering, lavandería, transporte, productos de apoyo, entre otros).

Actividad 7. Transferencia, Escalabilidad de la Cartera de Vida Independiente y Cartera de Apoyos basados en la Comunidad a nuevos ámbitos territoriales nuevos barrios urbanos y comarcas rurales. Metodología de transferencia a nuevos territorios/ barrios basada en la zonificación y que aporta al Modelo de Cuidados de Larga Duración (CLD) en hogares y entornos naturales. Consolidación y ampliación del Servicio de Apoyos en Comunidad en coordinación con entidades de dinamización comunitaria en barrios/comarcas rurales

Actividad 8. Influencia en Políticas de desinstitucionalización (CLD en hogares) y soledad no deseada (comunidad). Enfoque Gobernanza en el marco de la Economía de los Cuidados.

Actividades previstas



Financiado por
la Unión Europea
NextGenerationEU



Partenariado

Actividad 9. Acciones de comunicación interna y externa.

Actividad 10. Eventos multiplicadores

- Fundación Asprodes (Salamanca),
- Fundación San Cebrián (Palencia),
- Asociación ATADI (Teruel),
- Associació Alba (Lleida),
- Ayuntamiento de Salamanca (Salamanca) y
- Gerencia de Servicios Sociales Castilla y León (Castilla y León).
- Acopedis (Salamanca)
- Asdem (Salamanca)
- Salarca, sociedad cooperativa (Salamanca)
- Asprodes Inserción (Salamanca)
- Fundación Valorados (Palencia)

Fechas de ejecución

Del 01/03/2024 al 28/09/2025

Publicación bases reguladoras y convocatoria de ayudas

Orden TES/869/2023, de 22 de julio

Publicación resolución ayudas proyectos innovadores 2022 y 2023

Orden de 16 de abril de 2025

Coste elegible y subvención concedida

6.326.943,48 €
2.987.659,74 €